



Ixchel

Coordinadora Nacional de Viudas de Guatemala CONAVIGUA



Sagrado Maíz

Email : comunicacion@conavigua.org.gt Tels : (502) 2253-7914
8ª Av. 2-29 Zona 1, Guatemala, Ciudad (502) 2232-5642
Web: <https://conavigua.org.gt/es/>

No más violación a los Derechos Humanos, no al golpe d estado

Como organización de mujeres con un compromiso político e histórico en el país, hoy en el marco de la conmemoración de los 75 años de la declaración contra el genocidio, y Declaración Universal de los Derechos Humanos, aprobado por la Asamblea de las Naciones Unidas, alzamos nuestra voz como sobrevivientes del genocidio, para señalar que los distintos gobiernos que han dirigido nuestro país han violentado e irrespetado los derechos humanos, especialmente los derechos de los pueblos indígenas, dejando como resultado el genocidio de los años ochenta.

Durante décadas las y los sobrevivientes del Genocidio y delitos de lesa humanidad, hemos buscado justicia por los crímenes que las fuerzas de seguridad del estado cometieron contra familias de áreas urbanas, las comunidades, indígenas, mujeres en general y especialmente violaciones sexuales masivas que se cometieron contra la dignidad y el honor de las mujeres mayas, ocasionando daños múltiples e irreparables a la salud mental, física y espiritual de niñas, adolescentes, madres, embarazadas, señoritas y las abuelas.

Desde CONAVIGUA, reconocemos la valentía de las mujeres, las familias y comunidades que han encarado la justicia oficial, al demandar, señalar, y exigir que se investigue, sancione y castigue con todo el peso de la ley, las violaciones a los derechos humanos que sufrimos cientos de familias en la década de los ochentas. Muchas mujeres, con valentía hemos tomado la decisión y los riesgos que representa la búsqueda de nuestros familiares detenidos y desaparecidos forzosamente y enterrados como XX, en los cientos de cementerios clandestinos, en todo el país.

Estamos convencidas que los responsables de los crímenes de graves violaciones a los derechos humanos del pasado, hoy también son responsables, de violentar la democracia, y de cometer, graves violaciones a los derechos humanos y a la vida, el irrespeto de la madre tierra, territorio, bienes naturales, las violaciones de las leyes, de la Constitución Política de la República, los abusos de poder, saqueo de los bienes del estado, corrupción, el alto costo de la vida, migración, abandono de los servicios públicos y todas las acciones racistas contra los pueblos indígenas.

Valoramos, respaldamos y honramos el papel histórico de nuestras autoridades indígenas, ancestrales, que con valentía y decisión, encabezaron el paro nacional, hoy con sus distintas modalidades de luchas, resistencias y de un levantamiento indígena con participación de otros pueblos, organizaciones, sociales, mujeres, estudiantes, campesinas y cristianos entre otros, seguimos en pie de lucha acuerpando y defendiendo las demandas de nuestros pueblos para que se respete la democracia, el voto popular, la libre expresión del pensamiento, la libre organización y libre movilización. Hacemos uso del derecho a la resistencia, pacífica y organizada, para rechazar la corrupción y la impunidad.



Ixchel

Coordinadora Nacional de Viudas de Guatemala CONAVIGUA



Sagrado Maíz

Email : comunicacion@conavigua.org.gt Tels : (502) 2253-7914
8ª Av. 2-29 Zona 1, Guatemala, Ciudad (502) 2232-5642
Web: <https://conavigua.org.gt/es/>

Rechazamos la persecución política, contra el partido Semilla como ganador de las elecciones generales ya reconocido por el Tribunal Supremo Electoral -TSE-, y por distintos observadores nacionales e internacionales, nos unimos al rechazo de imponer un golpe de Estado propiciado por la fiscal general Consuelo Porras, la FECCI, algunos, jueces y magistrados y otros actores políticos y empresariales todo ello respaldado por el gobierno de Alejandro Giammattei.

Hacemos un llamado urgente a la OEA, a la Unión Europea, diputadas y diputados de distintos parlamentos, con vocación democrática, a estar vigilantes y a acompañar a nuestro país, no debemos permitir abuso de poder, corrupción e impunidad, ya no más violación a los derechos humanos.

Nuestro compromiso por una Guatemala Plurinacional y por la defensa de los derechos humanos de las mujeres, la lucha y resistencia sigue.

Paxil Cayala, (Guatemala) 10 de diciembre 2023.